



Herbert Janschka

Bürgermeister
der Marktgemeinde Wiener Neudorf

Liebe Eltern bzw. Schüler/Innen der Musikschule Wiener Neudorf!

Das Land Niederösterreich fördert in Zukunft nur mehr Musikschulen mit einer gewissen Größenordnung. Wenn Musikschulen, wie im Fall von Wiener Neudorf, diese Kriterien nicht erfüllen, müssen sie sich zu Musikschulverbänden zusammenschließen, um weiterhin Förderungen zu erhalten. Ohne diese Förderungen kann ein Musikschulbetrieb nicht angeboten werden.

Die Marktgemeinde Wiener Neudorf hat sich dazu entschlossen, dem bereits bestehenden Musikschulverband Laxenburg/Biedermannsdorf beizutreten, der zukünftig „Verband der Musikschule [a due]“ heißen wird.

Damit übernimmt die Musikschule Wiener Neudorf das Stundenangebot sowie die Gebühren dieses Verbandes. Es ist kein Geheimnis, dass die Musikschule und damit die Marktgemeinde Wiener Neudorf bislang Gebühren für den Unterricht vorgeschrieben hat, die zwischen einem Viertel und der Hälfte der Gebühren anderer Musikschulen im Bezirk betragen haben, und damit auch diesen Musikschulen Schüler/Innen abgeworben hat. Dieser Umstand muss sich in der neuen Verbandsituation ändern, weil der Verband mit einem einheitlichen Gebührenmodell aufzutreten hat.

Wir haben uns deshalb für den Zusammenschluss mit Laxenburg/Biedermannsdorf entschlossen, weil es sich geographisch anbietet und weil in diesen Gemeinden, im Vergleich zu anderen, verträglichere Gebühren vorgeschrieben werden. Dessen ungeachtet lag Wiener Neudorf bislang deutlich unter allen vergleichbaren Musikschulen, was zu einem immer höheren Abgang bis mittlerweile € 850.000,- pro Jahr geführt hat. Dieses Delta ist leider für die Gemeinde nicht mehr länger in dieser Höhe verkraftbar.

Für **in Wiener Neudorf hauptgemeldete Schüler/Innen** konnten wir sowohl mit dem Musikschulverband als auch mit der Aufsichtsbehörde (Land Niederösterreich) eine 4-jährige Anpassungsphase der Gebühren ausverhandeln. Das bedeutet, dass die Differenz zwischen der bisherigen Musikschulgebühr der Gemeinde Wiener Neudorf und dem Verbandstarif in jährlichen 25 %-Schritten geschlossen wird. Die Gemeinde Wiener Neudorf wird für **hauptgemeldete Schüler/Innen** im Schuljahr 2025/26 **75 % des Differenzbetrages** fördern, im Schuljahr 2026/27 50 % und im Schuljahr 2027/28 25 %.

Für in Wiener Neudorf unterrichtete Schüler/Innen aus den Gemeinden Biedermannsdorf und Laxenburg gelten ab September 2025 die „einheimischen“ Verbandstarife, für alle anderen Schüler/Innen von außerhalb der Verbandsgemeinden die höheren „Auswärtigen“-Tarife.

Bitte informieren Sie sich auf der Website der Marktgemeinde www.wiener-neudorf.gv.at oder der Musikschule Wiener Neudorf über die Musikschulgebühren des Verbandes bzw. die von den in Wiener Neudorf hauptgemeldeten Schüler/Innen tatsächlich zu leistenden monatlichen Gebühren für das Schuljahr 2025/2026, die ab September 2025 auch **monatlich vorgeschrieben** werden.

Übrigens: Die Marktgemeinde Vösendorf und die Gemeinde Hennersdorf werden dem Musikschulverband [a due] 2026 beitreten.

Wiener Neudorf, Mai 2025

